

doit être privilégiée et protégée en quelque sorte contre un tel danger.

C'est précisément là où vous feriez erreur.

Notre patient a recueilli, dans l'exercice de son métier, un chancre induré à l'anus.

Le grand maître n'avait pas, quoique qualifié à ce faire, veillé à la qualité de la matière première; une brebis galeuse s'était introduite dans le bercail et elle allait sûrement y propager l'infection lorsque la police, dont on dit tant de mal, à tort ou à raison, a supprimé le danger de la manière que vous connaissez.

C'est-à-dire que le danger vénérien existe partout, qu'on le trouve à toutes les portes qui s'ouvrent au plaisir. Il avait donc bien raison celui qui écrivait sur le mur extérieur d'une maison de prostitution à Pompéi cette annonce suivie d'un charitable avertissement, " *hic habitat felicitas — cave canem* ".

* * *

Le public se préoccupe beaucoup de cette éternelle question de prophylaxie des maladies vénériennes, les pouvoirs publics ont essayé différents moyens, actuellement l'on parle de tolérance, d'inspection médicale, on parle de localiser les lupanars afin de mieux les contrôler; ces questions se rattachent à des principes de morale que nous n'avons pas mission de traiter. Mais il me semble que ne pas sévir contre les maisons de débauche, c'est tolérer un mal qu'on a mission de combattre, si on institue la visite médicale on accorde une protection tutélaire à ceux que la loi condamne, et sous le couvert de l'impunité d'un côté et d'une patente de sûreté de l'autre, on invite la jeunesse à tous les débordements.

Autrefois Ricard disait, si vous ne craignez Dieu craignez la vérole; avec une loi de tolérance et de visites médicales il y a lieu de croire qu'on ne craindra ni l'un ni l'autre.

Combien plus efficace et plus rationnelle serait la lutte contre les maladies vénériennes par la persuasion, en instruisant la jeunesse contre le péril du dérèglement des mœurs.

Les étudiants en médecine en troisième et quatrième année ont complété leurs études cliniques sur ce sujet, ils sont suffisamment renseignés ou ils ne le seront jamais. Vous avez vu ici dans mon service jusqu'à 5 filles publiques atteintes de plaques muqueuses de la gorge se présenter le même jour à la consultation; je viens